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Der Oberbürgermeister 5'£cli£li,£ cL3.cTl6TI

Niederschrift
öffentliche/nichtöffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Aachen-

Richterich

6. August 2020

Sitzungstermin: Mittwoch, 24.06.2020

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 20:15 Uhr

Ort, Raum: Peter-Schwarzenberg-Halle, Grünenthaler Str. 27, 52072 Aachen

Anwesende:

Frau Marlis Köhne

Ratsherr Holger Brantin

Herr Balam Byarubanga

Herr Ralf Dautzenberg ab TOP 3

Herr Friedrich Werner Feil 

Ratsherr Manfred Kuckelkorn 

Herr Dr. Otto-Wilhelm Kuhrt-Lassay 

Frau Dr. Anni Nadzeyka 

Herr Leo Pontzen
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Frau Margret Roitzsch 

Herr Horst Werner

bis 19:45 Uhr

Abwesende:

von der Verwaltung:

Frau Prenger Berninghoff, FB61/201 zu Top4, 2 (nö)

Frau Fischer, FB62/100, Frau Schippers, Büro BKR, zu Top 9

Frau König, FB63/300, Herr Menge, Menge Baumanagement zu Top 4 (nö)

als Schriftführer:

Frau Cajet

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung der Bezirksvertretung Aachen- 
Richterich vom 13.05.2020
(öffentlicher Teil)
Vorlage: BA 6/0266/WP17

3 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

4 Bebauungsplan -Grünenthaler Straße/Gierstraße-; 
hier: Aufstellungsbeschluss
Vorlage: FB 61/1473/WP17

5 Dringende Instandsetzung des Radwegteilstücks Horbacher Straße Bereich Horbach
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Linde zw. Bremenberg Einmündung und Ortsende Ortsteil Aachen-Horbach; 
hier: Antrag der CDU-BF vom 18.07.2019 lfd. Nr. 95 

Vorlage: FB 61/1483/WP17

6 Bericht über die Maßnahmen der vierten anlassbezogenen Sitzung der Unfallkommission 

zu den Unfallhäufungsstellen für das Jahr 2018 und der ersten Sitzung für das Jahr 2019 

Vorlage: FB 61/1437/WP17

7 Aufwertung der beiden Kinderspielplätze in Aachen Horbach 

Tagesordnungsantrag der CDU Fraktion in der Bezirksvertretung Aachen-Richterich vom 
14.09.2019
Vorlage: FB 36/0461/WP17

8 Vergabe der Bezirklichen Verfügungsmittel 2020 - Teil 2 
Vorlage: BA6/0268/WP17

9 Neuaufstellung des Flächennutzungsplans Aachen*2030 der Stadt Aachen
hier:
- Bericht über das Ergebnis der Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 (2) BauGB
- Bericht über das Ergebnis der Beteiligung der Behörden gemäß § 4 (2) BauGB
- Empfehlung zum Feststellungsbeschluss 

Vorlage: FB 61/1463/WP17

10 Anträge
Vorlage: BA 6/0269/WP17

11 Anfragen gemäß § 13 GeschO

12 Mitteilungen
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Nichtöffentlicher Teil

1 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung der Bezirksvertretung Aachen- 
Richterich vom 13.05.2020 (nicht öffentlicher Teil):
Vorlage: BA 6/0267/WP17

2 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 985 -Banker-Feld-Straße/ Amstelbachstraße- im 
Stadtbezirk Aachen-Richterich, im Bereich zwischen der Wohnbebauung an der 
Dellstraße, dem Amstelbach und der Banker-Feld-Straße;
hier: Programmberatung 

Vorlage: FB 61/1458/WP17

3 Listen der Bauanträge bzw. Bauvorhaben:
- April 2020
Vorlage: BA 6/0265/WP17

4 Private Bauvorhaben:

5 Mitteilungen der Verwaltung:

Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung
Frau Bezirksbürgermeisterin Köhne eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.
Sie schlägt vor, die Tagesordnungspunkte 2 und 4 im nicht-öffentlichen Teil in der Beratungsfolge zu 

tauschen.
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Hinweis:

Aufgrund der zeitgleichen Beratungen aller 7 Bezirksvertretungen am 24.6.2020 konnte die 

Fachverwaltung zum TOP Flächennutzungsplan Aachen*2030 nur zeitversetzt in den jeweiligen Gremien 

erscheinen.

Aus diesem Grund musste der TOP 9:,Neuaufstellung des Flächennutzungsplans aachen*2030 der 

Stadt Aachen' nach dem nicht-öffentlichen Teil behandelt werden. Die Öffentlichkeit wurde zu diesem 

Punkt wieder hergestellt.

Beschluss:

Die Tagesordnung wird mit der genannten Änderung angenommen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 2 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung der Bezirksvertretung Aachen- 
Richterich vom 13.05.2020 

(öffentlicher Teil)
Vorlage: BA 6/0266/WP17

Herr Bezirksvertreter Werner (SPD) merkt zu Tagesordnungspunkt 5 der Niederschrift, Fragestunde für 
Einwohnerinnen und Einwohner, auf Seite 8, 3. Absatz, an, dass grundsätzlich durchaus Bedarf von 

Nahrungsanbau, aber derzeit teilweise eine landwirtschaftliche Überproduktion, besteht. Vor dem 

Hintergrund, dass im Moment keine Nahrungsmittelknappheit herrsche und Wohnungsbau benötigt 

werde, sieht er keine Notwendigkeit Richtericher Dell als Reservefläche für landwirtschaftliche Zwecke zu 

nutzen.

Herr Bezirksvertreter Feil (Bündnis 90/Die Grünen) bittet in der Niederschrift auf Seite 12 zu 

Tagesordnungspunkt 7, Umsetzung der Rahmenplanung „Richtericher Dell“, hinsichtlich seiner 

Ausführungen das Wort „Baustelle“ durch „Bau der Umgehungsstraße“ zu ersetzen. Damit ist der Satz 

wie folgt zu ändern: Herr Bezirksvertreter Feil (Bündnis 90/ Die Grünen) schlägt vor, bei dem Bau der 

Umgehungsstraße, wie beim Wohnungsbau, C02-einsparende Baustoffe zu verwenden.

Frau Bezirksamtsleiterin Moritz weist nach Rücksprache mit dem Fachbereich Sicherheit und Ordnung 

darauf hin, dass die Niederschrift auf Seite 14 zu Tagesordnungspunkt 8, Lärmbelästigung Kohlscheider 

Straße, hinsichtlich der Uhrzeiten der Messungen abzuändern ist, da diese nicht nach 02:00 Uhr, sondern 
nach 22:00 Uhr durchgeführt werden. Der berichtigte Satz lautet daher wie folgt: Herr Weiler geht davon 

aus, dass die Messungen in der Anfangsphase häufiger und anschließend mehr als einmal pro Monat 

und auch in der Zeit vor 6:00 Uhr und nach 22:00 Uhr durchgeführt werden.
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Beschluss:

Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich genehmigt die Niederschrift über die Sitzung der 

Bezirksvertretung Aachen-Richterich vom 13.05.2020 (öffentlicher Teil) mit den genannten Ergänzungen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 3 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner
Herr K. bedankt sich im Namen der Anwohner der Fassinstraße und Dellstraße bei der Verwaltung, dass 

die Lärmbelästigung durch LKWs abends und am Wochenende im Gewerbegebiet Roder Weg deutlich 
gesunken ist.

Herr M. fragt welche wirtschaftlichen Lösungen, in Anbetracht der hohen Kosten für Großprojekte und 

Auswirkungen der Corona-Krise, angeboten werden können, um die finanzielle Situation der Stadt 

Aachen zu verbessern. Zudem stellt er die Frage, wie in diesem Zusammenhang die Vermeidung von 

einem zweistelligen Millionendefizit durch den Verzicht auf die Erschließung und auf den Bau von 
Richtericher Dell gesehen wird.

Herr Bezirksvertreter Brantin (CDU) bedankt sich für die Frage und bestätigt, dass die Corona-Pandemie 

zu wirtschaftlichen Problemen führt, die Kommunen werden jedoch durch Zuschüsse des Bundes und 
des Landes unterstützt. Zudem weist er darauf hin, dass es wirtschaftlich gesehen keine Lösung ist 

geplante Bauprojekte nicht durchzuführen. Gerade die Durchführung unterstütze die Wirtschaft.

Frau L. fragt, gerichtet an die Verwaltung, welche belastbare Terminplanung zu Richtericher Dell, vor 

dem Hintergrund der vergangenen Terminverschiebungen, verfolgt wird.

Frau Prenger Berninghoff vom Fachbereich Stadtentwicklung und Verkehrsanlagen erläutert, dass in der 
Vergangenheit geplante Termine aufgrund von neuen Erkenntnissen aus den konkretisierten 

Arbeitsschritten, die bei den Planungen berücksichtigt werden mussten, neu terminiert werden mussten. 
Ungeachtet dessen muss seitens der Verwaltung weiterhin eine Terminplanung vorgenommen werden. 
Diese unterliege grundsätzlich immer notwendigen Änderungen.

Herr L. stellt die Frage, gerichtet an die CDU-Fraktion, auf welchen Zahlen der von der Politik behauptete 
und von der Presse verbreitete angeblich angespannte Wohnungsmarkt basiere. Ein vom Land NRW in 

Auftrag gegebenes Gutachten (empirica 2019/2020) habe im Zusammenhang mit dem Wegfall der 

Mieterschutzverordnung für Aachen keinen angespannten Wohnungsmarkt festgestellt.

Herr Bezirksvertreter Pontzen (CDU) führt aus, dass das zitierte Gutachten diesbezüglich nicht nur die 

Stadt Aachen, sondern die ganze Region Aachen und damit ein deutlich größeres Gebiet betrachte. Für 
die Stadt Aachen bestehe der angespannte Wohnungsmarkt weiterhin.
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Er begrüße die Auseinandersetzung und die Vorschläge der Bürgerinitiative Richtericher Dell hinsichtlich 

der Möglichkeiten der Nutzung von frèien Flächen. Unabhängig davon betont er die Wichtigkeit des 

geplanten Wohngebietes Richtericher Dell für die Politik und den Bezirk Richterich. Dieser Bedarf sei 

nicht durch Erschließungslücken zu decken.

Herr K. fragt, ob sich die Politik im Hinblick auf den Klimanotstand der Tragweite ihrer Entscheidung 

hinsichtlich Richtericher Dell bewusst ist.

Herr Bezirksvertreter Feil (Bündnis 90/Die Grünen) bejaht dieses.

Frau L. stellt die Frage, gerichtet an die CDU-Fraktion, warum eine Feststellung des Gebietes 

Richtericher Dell für den Flächennutzungsplan empfohlen werden soll und nicht, aufgrund der 

Änderungen der Planungsgrundlagen, eine aktualisierte Offenlage unter Wegfall dieser Fläche 

durchgèführt wird.
Herr Bezirksvertreter Brantin (CDU) verweist auf die parteiübergreifende Sicht der Notwendigkeit dieser 

Wohnungsbauentwicklung. Im Hinblick auf die demografische Entwicklung im Bezirk biete dieses 

Wohngebiet die Chance auf ein generationsübergreifendes Modell des Wohnens. Darüber hinaus 

bestehen ein großes Defizit an öffentlich gefördertem Wohnungsbau und Wohnraum für junge Familien. 
Frau L. fragt nach, ob die Kosten für die Erschließungsstraßen nicht besser in die Innenstadtentwicklung 

eingebracht werden sollten.
Herr Bezirksvertreter Brantin (CDU) erläutert, dass ein Ausschöpfen der innerstädtischen 
Lückenbebauung notwendig sei, der Gesamtbedarf hierüber jedoch nicht gedeckt werden könne.

zu 4 Bebauungsplan -Grünenthaler Straße/Gierstraße-; 
hier: Aufstellungsbeschluss 

Vorlage: FB 61/1473/WP17
Ohne weitere Aussprache wird folgender Beschluss gefasst:

Beschluss:
Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis.

Sie empfiehlt dem Planungsausschuss, zur Sicherung nachfolgender Ziele der Bauleitplanung 

städtebaulich geordnete Entwicklung
Berücksichtigung von funktionalen Anforderungen der künftigen Entwicklung Alt-Richterichs 

Berücksichtigung der denkmalpflegerischen Belange der benachbarten Hofanlage (Zehnthof) 

die Aufstellung des Bebauungsplanes - Grünenthaler Straße / Gierstraße - für den Planbereich zwischen 
Grünenthaler Straße, Peter-Schwarzenberg-Halle und dem Zehnthof im Stadtbezirk Aachen-Richterich zu 

beschließen.
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Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 5 Dringende Instandsetzung des Radwegteilstücks Horbacher Straße Bereich Horbach 

Linde zw. Bremenberg Einmündung und Ortsende Ortsteil Aachen-Horbach; 
hier: Antrag der CDU-BF vom 18.07.2019 lfd. Nr. 95 

Vorlage: FB 61/1483/WP17
Da die Fachverwaltung aufgrund von terminlichen Überschneidungen nicht anwesend sein kann, stellt 
Frau Bezirksamtsleiterin Moritz die Maßnahme anhand des in der Vorlage enthaltenen 

Markierungsplanes vor.

Die Bezirksvertreter Pontzen (CDU), Werner (SPD), Dautzenberg (SPD) und Feil (Bündnis90/Die 
Grünen) bedanken sich für den Vortrag und begrüßen die dringend notwendige Instandsetzung.

Herr Bezirksvertreter Pontzen (CDU) fragt, ob die Anwohner in die Planungen mit einbezogen wurden. 

Frau Bezirksamtsleiterin Moritz führt aus, dass es sich vorliegend um eine Sanierung handelt, bei der in 
der Regel keine Bürgerbeteiligung stattfindet. Die Anwohner werden bei Beginn der Baumaßnahme 

entsprechend informiert.

Sowohl Herr Bezirksvertreter Pontzen (CDU) als auch Herr Bezirksvertreter Dautzenberg (SPD) regen 
an, dass durch eine Beteiligung der Anwohner bei Maßnahmen die Akzeptanz erhöht wird.

Herr Bezirksvertreter Pontzen (CDU) möchte wissen, wann die Baumaßnahme beginnt und an welcher 

Stelle begonnen wird. Frau Bezirksamtsleiterin Moritz erläutert, dass die Baumaßnahme in der 30. 
Kalenderwoche vom 20.07.2020 bis zum 24.07.2020 erfolgt und innerhalb dieser Woche auch 
abgeschlossen werden soll.

Herr Bezirksvertreter Pontzen (CDU) gibt zu bedenken, dass die Horbacher Straße durch die 

Baumaßnahme, insbesondere im Hinblick auf den LKW- und landwirtschaftlichen Verkehr, weiter 

eingeengt wird und fragt, ob eine entsprechende Kennzeichnung vorgesehen ist.

Frau Bezirksamtsleiterin Moritz weist darauf hin, dass durch eine Barke hinter der Ortseinfahrt auf die 

Parkstände aufmerksam gemacht wird. Die Durchgangsbreite von 5,50 Metern für den Verkehr ist 
gewährleistet.

Herr Bezirksvertreter Werner (SPD) gibt zu bedenken, dass, obwohl die Baulastträgerschaft bei der Stadt 

Aachen liegt, aufgrund der unterschiedlichen Zuständigkeiten, die Maßnahmen hinsichtlich des Parkens 

und der Barke mit Straßen NRW abgestimmt sein sollten. Frau Bezirksamtsleiterin Moritz wird dies 
entsprechend an den Fachbereich weiterleiten.
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Herr Bezirksvertreter Werner (SPD) und Herr Bezirksvertreter Dautzenberg (SPD) begrüßen, dass sich 

der Straßenverkehr durch die Maßnahme verlangsamen wird, was sich positiv auf den Ort Horbach 

auswirkt.

Herr Bezirksvertreter Feil (Bündnis 90/Die Grünen) schlägt vor, an der Querung/Einmündung 
Bremenberg, als Weiterführung der roten Pflasterung den Radweg rot einzufärben.

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich nimmt den Bericht der Verwaltung zustimmend zur Kenntnis 

und empfiehlt dem Mobilitätsausschuss, die Umsetzung der Neumarkierung gemäß Plan Nr. 2020-04-05 
zu beschließen. Ferner empfiehlt sie den Radweg im Bereich der Querung Bremenberg rot einzufärben.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 6 Bericht über die Maßnahmen der vierten anlassbezogenen Sitzung der Unfallkommission 

zu den Unfallhäufungsstellen für das Jahr 2018 und der ersten Sitzung für das Jahr 2019 

Vorlage: FB 61/1437/WP17
Zu diesem Punkt gibt es keine Wortmeldungen. Es wird folgender Beschluss gefasst:

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Richterich nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 7 Aufwertung der beiden Kinderspielplätze in Aachen Horbach
Tagesordnungsantrag der CDU Fraktion in der Bezirksvertretung Aachen-Richterich vom 

14.09.2019
Vorlage: FB 36/0461/WP17

Herr Bezirksvertreter Pontzen (CDU) berichtet, dass in den Antrag der CDU die Elternschaft Horbach mit 

einbezogen wurde. Aus Sicht der Verwaltung sei kein Bereich der beiden Spielplätze als gefährlich 

einzustufen und im Vergleich zu anderen Spielplätzen in der Stadt Aachen seien diese in einem guten 

Zustand. Der Antrag verfolge jedoch weitergehende Ziele. Vielmehr sollte die kreative Entwicklung der 

Kinder durch Spielplätze gefördert werden und das Wohlfühlen auf den Spielplätzen im Vordergrund 

stehen. Hierzu gebe es kreative Vorschläge aus dem Bezirk.

Er regt einen Ortstermin mit dem Fachamt und Vertretern aus dem Bezirk an.
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Ferner macht er den Vorschlag neue Spielgeräte mit Mitteln der Vereine in Horbach sowie aus 
bezirklichen Mitteln zu beschaffen.

Herr Bezirksvertreter Feil (Bündnis 90/Die Grünen) unterstützt die Ausführungen des Herrn 

Bezirksvertreters Pontzen (CDU) und befürwortet die Vorschläge. Es sei wichtig das bürgerschaftliche 
Engagement zu nutzen.

Des Weiteren bittet Herr Bezirksvertreter Feil (Bündnis 90/Die Grünen) hinsichtlich der geplanten 

Bepflanzung darum Pflanzen zu wählen, die für die heimische Tier- und Pflanzenwelt von Nutzen sind.

Frau Bezirksbürgermeisterin Köhne regt an, die derzeit noch versiegelte Fläche einer sinnvollen Nutzung 
bzw. Bepflanzung zuzuführen.

Darüber hinaus macht Frau Bezirksbürgermeisterin Köhne deutlich, dass es sich bei der Gestaltung von 

Spielplätzen um eine bezirkliche Angelegenheit handelt. Wenn die Bezirksvertretung ihre finanziellen 

Mittel hier einfließen lassen möchte, so ist dieses von der Verwaltung zu berücksichtigen.

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis.

Sie beauftragt die Verwaltung einen Ortstermin mit dem Fachbereich durchzuführen und in einer der 
nächsten Sitzungen zu berichten.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 8 Vergabe der Bezirklichen Verfügungsmittel 2020 - Teil 2 

Vorlage: BA 6/0268/WP17
Frau Bezirksbürgermeisterin Köhne schlägt vor, für die neu gegründete IG Richtericher Vereine einen 

Zuschuss in Höhe von 500,00 € zu beschließen.

Ohne weitere Aussprache wird folgender Beschluss gefasst:

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich beschließt folgende Zuschüsse/Leistungen aus den 
Verfügungsmitteln (PSP-Element 1-010102-600-2, Kostenart 54910000):

1. Zuschuss zum Antrag der Prinzengarde Richterich 
zur Anschaffung von zwei Hängevitrinen

2. Druck Fotokalender 2021
3. Druck Veranstaltungskalender 2021
4. Geburtstagspräsente ältere Mitbürgerinnen und Mitbürger
5. jährl.Wartung der Bühnenelemente MZH
6. Zuschuss für die IG Richtericher Vereine

500,- € 
1.000,- € 

650,- € 
400,- € 

1.326,85 € 
500,- €
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Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 9 Neuaufstellung des Flächennutzungsplans Aachen*2030 der Stadt Aachen 

hier:
- Bericht über das Ergebnis der Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 (2) BauGB
- Bericht über das Ergebnis der Beteiligung der Behörden gemäß § 4 (2) BauGB
- Empfehlung zum Feststellungsbeschluss 

Vorlage: FB 61/1463/WP17
Frau Bezirksbürgermeisterin Köhne begrüßt Frau Fischer vom Fachbereich Stadtentwicklung und 

Verkehrsanlagen sowie Frau Schippers vom Büro für Kommunal- und Regionalplanung.

Frau Fischer berichtet anhand einer Präsentation über die bisherigen und zukünftigen Planungen des 

Flächennutzungsplanes und geht dabei insbesondere auf die darin aufgeführten Flächen im Bezirk 

Aachen-Richterich ein, zu denen Eingaben erfolgt sind. Die Präsentation ist in allris als Anlage hinterlegt.

Herr Bezirksvertreter Feil (Bündnis 90/Die Grünen) erinnert, dass man sich bereits in den vorherigen 

Beratungen 2015 (2019) für eine Verkleinerung der Fläche Uersfeld ausgesprochen habe. Erführt weiter 

aus, dass die Fläche sowohl städtebaulich als auch umwelttechnisch als problematisch anzusehen ist. 

Eine Ausweitung der Bebauung würde zu Lasten von Biotopen und Landschaften gehen. Erweist darauf 
hin, dass auch das Land mit der Aufnahme dieser Fläche im Flächennutzungsplan nicht einverstanden 

ist. Er bringt daher sein Unverständnis zum Ausdruck, warum die Fläche so in den Flächennutzungsplan 

aufgenommen wurde.
Ungeachtet dessen spricht er sich dafür aus den Flächennutzungsplan grundsätzlich zu empfehlen.

Frau Bezirksbürgermeisterin Köhne bedankt sich für den Vortrag und unterstützt die Ausführungen des 

Herrn Bezirksvertreters Feil (Bündnis 90/Die Grünen). Sie äußert ebenfalls ihr Unverständnis über die 
Aufnahme dieser kleinen Fläche in den Flächennutzungsplan, da dies baulich nicht sinnvoll erscheint.

Beschluss:
Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich nimmt den Bericht der Verwaltung über das Ergebnis der 

Offenlage und der Wiederholung der Offenlage zur Kenntnis.

Sie empfiehlt dem Rat, nach Abwägung der privaten und öffentlichen Belange die Stellungnahmen der 

Öffentlichkeit sowie der Behörden, die nicht berücksichtigt werden konnten, zurückzuweisen und den 
Flächennutzungsplan Aachen*2030 in der vorliegenden Fassung, einschließlich der Begründung, dem 

Umweltbericht, der zusammenfassenden Erklärung und allen Anlagen sowie der redaktionellen 

Anpassungen zu beschließen.
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Die Bezirksvertretung Aachen-Richterich empfiehlt dem Planungsausschuss darüber hinaus, die 

Steuerung der Windenergie mit Wirkungen nach § 35 Abs. 3 Satz 3 BauGB fortzuführen und insoweit an 

dem Aufstellungsbeschluss vom 04.04.2019 und den Inhalten des Beschlusses vom 19.12.2019 

ausdrücklich festzuhalten. Sie empfiehlt dem Planungsausschuss, die Verwaltung damit zu beauftragen, 

die auf Grundlage eines gesamträumlichen Planungskonzeptes darzustellenden Konzentrationszonen 
und die Bereiche, in denen nach § 35 Abs. 3 Satz 3 BauGB öffentliche Belange der Errichtung von 

Windenergieanlagen entgegenstehen sollen, in einem sachlichen Teilflächennutzungsplan Windenergie 

darzustellen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 10 Anträge
Vorlage: BA 6/0269/WP17

Ohne weitere Aussprache wird folgender Beschluss gefasst:

Beschluss:

Die Anträge 122, 123, 124, 125 und 126 werden angenommen.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig

zu 11 Anfragen gemäß § 13 GeschO
Es werden keine Anfragen gestellt.

zu 12 Mitteilungen
Frau Bezirksamtsleiterin Moritz teilt im Namen des Fachbereichs Stadtentwicklung- und 

Verkehrsanlagen, Abteilung Mobilitäts- und Verkehrskonzepte mit, dass in der Woche vom 29.06.2020 

bis 03.07.2020 am Rathausplatz eine öffentliche E-Ladesäule für zwei KFZ (2 Ladepunkte à 11 kW) 
errichtet und direkt anschließend in Betrieb genommen wird.

Die Sitzungstermine der Bezirksvertretung Aachen-Richterich für das Jahr 2021 werden als Tischvorlage 

vorgelegt. Diese Tischvorlage der Sitzungstermine 2021 ist der Niederschrift in allris als Anlage beigefügt.

Herr Bezirksvertreter Pontzen (CDU) merkt an, dass auf dem Friedhof Horbach nach Mäharbeiten durch 

den Aachener Stadtbetrieb der Rasenschnitt windbedingt auf den Gräbern liegt. Er bittet daher darum 

das geschnittene Gras zukünftig aufzuheben und mitzunehmen. Frau Bezirksamtsleiterin Moritz sichert 

zu, dies mit dem Aachener Stadtbetrieb zu besprechen.
B 6/45/WP. 17 Ausdruck vom: 06.08.2020

Seite: 12/16

13 von 15 in Zusammenstellung



Herr Bezirksvertreter Dautzenberg (SPD) schlägt vor, bei der Baustelle der Velocity-Station in einem 

Zuge die Stolperfallen durch Wurzeln und verschobene Platten auf dem Gehweg im Bereich der 

Bushaltestelle zu beheben.

Köhne

Bezirksbürgermeisterin

gesehen

ichriftführerin

Philippe 

Oberbürgermeister
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